

zur Sitzung des Rates der Gemeinde Friedeburg am 28.09.2017

TOP 13: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten – öffentlicher Teil

1. Am 27.09.2017, kurz vor Mittag, wurde die Leitstelle in Wittmund darüber informiert, dass in dem besagten Betrieb eine ätzende Flüssigkeit ausgelaufen sei. Die Leitstelle löste dann um 11:51 Uhr die Alarmierung aus. Es handelt sich, das ist inzwischen klar, um ein Desinfektionsmittel mit dem Wirkstoff Glutaraldehyd. Geschätzt ein halber bis ein dreiviertel Liter der Substanz ist ausgelaufen und hat sich unter den Produktionsmaschinen verteilt.

Zehn Mitarbeiter der Firma haben offensichtlich die frei gewordenen Dämpfe eingeatmet. Diese klagten in der Folge über Atembeschwerden. Während eine Person direkt ihren Hausarzt aufsuchte, wurden neun Personen vorsorglich zur Behandlung und weiteren Beobachtung in umliegende Krankenhäuser in Wittmund, Sande, Aurich und Wilhelmshaven gebracht. Sie waren zuvor am Unfallort von vier alarmierten Notärzten begutachtet worden.

Die Feuerwehrleute haben in Schutzanzügen die aufwendige Bergung der ätzenden Flüssigkeit durchgeführt. Dafür mussten die Produktionsmaschinen sogar zum Teil abgebaut werden.

Zu dem Einsatz rückte der Gefahrgutzug nebst der Technischen Einsatzleitung (TEL) des Kreises mit dem Einsatzleitwagen 2 aus, um die Hilfe vor Ort zu koordinieren. Im Einsatz waren zudem fünf Rettungswagen der verschiedenen beauftragten Rettungsdienste im Landkreis Wittmund sowie die Feuerwehr Friedeburg mit eigener Einsatzleitung. Dank an die Feuerwehr für die schnelle und professionelle Hilfe.

2. Gleichzeitig mit der Bundestagswahl am 24.09.2017 wurde die Wahl zum 4. Friedeburger Jugendparlament durchgeführt. Mit 23 Bewerbern und einer Wahlbeteiligung von 23,88 % konnte jeweils ein Rekordergebnis erzielt werden. Bei der Wahl zum 3. Friedeburger Jugendparlament gab es 15 Bewerber und eine Wahlbeteiligung von nur 17,54 %.

Der Wahlausschuss hat am 25.09.2017 folgendes Wahlergebnis festgestellt:

Von insgesamt 1.553 Wahlberechtigten wurden 371 Stimmzettel mit 1.053 gültigen Stimmen abgegeben. Folgende Personen wurden in das Jugendparlament gewählt: Dennis Harms, Vanessa Goetz, Maja Mienits, Deike Köster, Marta Dobrowolska, Max Gierszewski, Miralem Hadzidedic, Ole Weber und Jan Friedrichs.

Als Nachrücker wurden in folgender Reihenfolge festgestellt: Kea Friedrichs, Ali Mohammadi, Antje Meiners, Anastacia Ade, Marieke Schoon, Peter Seter, Anna Müller, Jaqueline Makohm und Svenja Meyer.

3. Anlässlich der Landtagswahl in Niedersachsen am 15.10.2017 wird die Forschungsgruppe Wahlen e.V. aus Mannheim im Wahlbezirk Marx eine Befragung der Wähler durchführen, nachdem sie das Wahllokal dort verlassen haben. Anschließend wird dann auch das vorläufige Wahlergebnis des Wahlbezirkes nach Mannheim übermittelt. Die Daten werden für die Hochrechnung und Analysen in der Wahlsendung des ZDF verwendet.

4. Am Sonntag, dem 08.10.2017, 11.00 Uhr, wird der neue Park- und Festplatz in Bentstreek offiziell eingeweiht. Zu dem Termin sind auch die Ratsmitglieder herzlich eingeladen.
5. Die im Sitzungskalender für den 24.10.2017 vorgesehene Ortsvorsteher-Dienstversammlung wird auf den 19.10.2017 vorverlegt.
6. In der am 25.07.2017 erfolgten Sitzung der Verkehrssicherheitskommission wurden u.a. die vom Sicherheitsauditor festgestellten Unfallrisiken bei der Einmündung Horster Alter Postweg/B 436 in Horsten erörtert. Das Protokoll liegt der Gemeindeverwaltung noch nicht vor, soll aber nach heutiger telefonischer Auskunft des Landkreises der Gemeinde in den nächsten Tagen zugehen. Das von der Verkehrssicherheitskommission festgestellte Ergebnis und mögliche Maßnahmen zur Verbesserung der örtlichen Verkehrssituation sollen dem Fachausschuss für Straßen, Bauen und Umwelt in der nächsten Sitzung vorgestellt werden.